

## DIVISIONES GEOGRÁFICAS

### CLIMA DEL DEPARTAMENTO DE APURÍMAC

El clima es variado de acuerdo a los picos de altitud. Cálido y húmedo en el fondo de los cañones profundos del Apurímac, Pampas y Pachachaca, templado y seco en las altitudes medias. Frío y con acentuada sequedad atmosférica en la alta montaña y muy frío en las cumbres nevadas. La variación de la temperatura es muy significativa y aumenta con la altitud. Así por ejemplo en Antabamba, a 3,636 m.s.n.m. en el mes de Octubre, la temperatura diurna llega hasta 25° C y en las noches desciende hasta 3° C y en el mes de Junio, invierno Austral, la temperatura máxima diurna llegan a 20.2° C y en las noches baja a 0.6C.

Las precipitaciones son abundantes de Diciembre a Abril y el periodo seco, con lluvias escasas de Mayo a Noviembre.

En la época de lluvias, los huaycos, inundaciones y derrumbes son fenómenos de gran frecuencia y afectan constantemente las vías de comunicación.

### HIDROGRAFÍA

El drenaje hidrográfico en el territorio de este departamento tiene una orientación general de Sur a Norte y todos sus ríos pertenecen a la cuenca del río Apurímac, al que dan sus aguas por la margen izquierda.

Los principales ríos se originan en la cordillera Occidental, siendo los más importantes: El Apurímac, que sirve de límite con el Departamento del Cusco, el Pampas, que delimita el Departamento de Apurímac con el de Ayacucho; el río Santo Tomas que también sirve de limite por el Noreste con el departamento del Cusco; el río Vilcabamba y Pacucha, cuyas cuencas están íntegramente en el Departamento de Apurímac.



Laguna de Pacucha

### Sitios de interés

San Jerónimo, distrito netamente ganadero y de producción agrícola, está ubicado a 3 kilómetros de Andahuaylas. En esta ciudad, se puede admirar su Iglesia principal de arquitectura colonial y la Plaza de Armas, donde se ha erigido un monumento al valeroso indio chanka: Anccoayllo.

Los baños termales de Walalachi, se encuentran cerca de Talavera de la Reyna, ciudad que también sobresale por su construcción en piedra, como su Plaza de Armas.

Chalhuanca, ciudad capital de la provincia de Aymaraes, conserva bellas iglesias construidas en la época colonial, con finos acabados, tallados en madera y pan de oro.

La Laguna de Pacucha, a 3,000 m.s.n.m., es considerada como una de las más bellas y extensas del país. En sus alrededores, se puede pescar y cazar patos. Es un lugar para descansar y de contacto con la naturaleza.



El clima del Departamento de Apurímac se debe, principalmente, a la presencia de sierras y cordilleras